



群馬県立前橋西高等学校

第二学年通信

令和6年12月16日(月)第4号第二学年団発行(文責;狩野圭市)

令和6年度2学期の終わりにあたって

3年生が一人、また一人と進路決定していく中で、一年後は我々の番だという思いが日に日に強くなり ます。3年2学期が進路決定に向けての最終盤だとするならば、現在、100m走では60m過ぎ、マラ ソンでは26km過ぎ、野球でいえば6回が終わる頃に相当するでしょうか。進路実現を争うライバルは 減速しません。この時点で大きく差を付けられている者、勝ちたい、成功させたいという思いを失った者 は、挽回の困難な時期になりました。本学年の生徒は、進路を巡る争いに勝てる状況にいるでしょうか。 気持ちを強くもち、成功を諦めずに努力できているでしょうか。約2年間を共に過ごした身としては、各 自が自信をもって「全力でがんばっている」と言える状況であって欲しいと願います。数年後の未来を考 える時、前向きに、楽しく生活する自分を思い描ける道、自然と一生懸命になれる道、同じ目標に向かっ て協力し合える仲間が集まる道、生徒には、そのような道に進んでもらいたいと思います。来る冬休み、 新しい年の始まりに、もう一度自分の人生について深く考え、進路決定までの一年を精一杯駆け抜けても らいたいと思います。

2 学期の状況報告

(1)出席状況について 2年4月からの皆勤継続(無欠席・無遅刻・無早退・無欠課) 43名

2学期は4ヶ月に渡る長丁場であり、猛暑から厳寒に向かう気候の変化も大きく、体調を崩す生徒が 多く見られました。その中で、昨年度より欠席・遅刻が多くなった生徒が多数みられることに、強い心 配を感じています。1年時より高校生活に慣れ、進路希望も具体的になったところで、改めて日々の生 活を見直し、健康を維持できる体を作ってもらいたいと思います。

心身の充実は諸活動の基本です。3学期、そして3学年に向けて生活リズムを整え体調管理を徹底す ることで、今後は健康な姿がより多く見られる学年になることを期待します。

(2) 進路・学習について

• 受験計画検討

進路に向けて、2学期には以下の内容を実施しました。

- - ・大学等模擬授業・自己理解シート作成
- ・探究:個人課題解決 ・英語検定全員受験 ・二者面談

• 進路希望調査

① 進路決定に向けては、自己を理解することが最重要であると考えています。自分の過去から将 来までの道を、自分の性格・経験・興味等に基づいて一つのストーリーにすることで、根拠のあ る一歩を踏み出せるからです。また、自己の理解を進めることは、将来志望理由書を作成する際 や面接試験において大きく役に立つことになります。探究活動においては、進路希望を念頭に、 自らが興味ある分野に見られる課題・疑問の解決案作成に取り組みました。社会貢献の姿勢を体 験し、自分にもできることがあるという実感を得られていれば幸いです。進路実現に向けて生徒 それぞれが真剣に取り組むことで、学年全体で前に進む強力な集団を構成できると信じています。

- ② 二者面談においては、3年時に選択する科目の決定と第一志望の進路の検討等を行いました。 一年後の本番に向け、進路に直結する話し合いができました。強い気持ちをもって前に進みましょう。今後も、心配事や不安なこと、疑問に思うことなど、いつでも相談してください。
- ③ 学習面では、11月に実施された模擬試験から理科、地歴公民が加わり、進路に向けてより実践的な内容になりました。上手に対策を立てられた生徒もいる一方、多くの生徒からは本番に向けた準備の不足が感じられました。**冬休みには、進路実現に向けて必要な科目の総復習をする**ことを勧めます。多くの時間に集中して復習できる時期は残り少なくなっています。有意義に使いましょう。
- ④ 進路希望調査について、結果を以下に示します。大学、短大、専門学校、就職と様々な選択肢がある中で、自らが最も前向きに進める道を選んでもらえたら幸いです。

国公立大学:12% 私立大学:28% 短期大学:10% 専門学校:27%

公 務 員: 1% 民間就職: 7% 未 定:15%

※進路決定については、各最終学歴による就職率・生涯年収・正規/非正規職員の割合の違いや、 正規/非正規職員間の平均年収・結婚率の差なども、各自調べて、参考にしましょう。

(3)生活について

- ① 2年後半に差し掛かりました。大多数の生徒は、将来に向け、自己を理解して学校生活における最低限のルールを守ることができています。しかし、一部の生徒においては、スマートフォンの扱いや服装頭髪に関する規則違反、その他高校生としてのルールに関する違反等、生活態度について注意を要する例が見られました。来年度には3学年に進級するにあたり、進路決定や社会での生活に向けて、何事も自制する心をもちルールを守ること、他者に信頼されることの重要性に気づいてもらいたいと強く感じます。
- ② 修学旅行という一大イベントを無事に終えることができました。卒業後にも強く印象に残る経験ができたものと思います。今後は進路決定へのラストスパートです。皆で気持ちを揃えて進みましょう。

冬休みについて

夜が長く、寒さも厳しくなりました。学習の進みが大きい中で、修学旅行等の学校行事にも一生懸命 取り組んだ2学期を終えた生徒たちには、ゆっくり休んでもらいたい気持ちがあります。しかし、年が 明けると高校生活の総仕上げとなる一年です。今後の判断、行動の一つ一つが進路に直結します。人生 を決める一年を迎えるという自覚を強くもって、学習面、進路面、行動面、精神面で最大級の準備をし て3学期に臨んでもらいたいと思います。

※3学期は、令和7年1月7日(火)から始まります。いよいよ勝負の年です。 自分の一番の応援者、理解者は自分です。自信と勇気をもちましょう。 全員が健康を維持し、前向きな表情で登校してくれることを祈っています。

年末年始の予定

12月20日(金) 2学期終業式

28日(土)~1月 5日(日)学校閉鎖

1月 7日(火) 3学期始業式・学力テスト

8日(水) 服装頭髮指導

18日(土) ベネッセ模試(全員)

1月25日(土) 実用英語技能検定(希望者)

土曜課外 (希望者)

3 1日(金) 漢字検定(希望者)

2月 1日(土) ベネッセ・医療看護・公務員・就職模試(全員)

12日(水)~17日(月) 学年末試験